



'Subvariantes de ómicron dominarán quinta ola'

Son menos virulentas, pero **el rango de recontagio es de dos a tres semanas, lo que ha disparado el pico de casos registrados de Covid**, señalan expertos

**ALERTA MUNDIAL****ALELHÍ SALGADO**

—nacion@eluniversal.com.mx

Las subvariantes de ómicron son las causantes del amplio repunte de nuevas infecciones y reinfecciones por Covid-19 en México, debido a que son 30% más contagiosas, pero menos virulentas, señalaron expertos.

El rango de recontagio es de dos a tres semanas, lo que ha disparado el pico de casos registrados, pues los tipos de virus como BA.4, BA.5 y BA.12 cuentan con escape de inmunidad, dijeron.

Esto significa que la reinfección puede ocurrir en un menor lapso de tiempo, pese a que se tenga el esquema de vacunación o se haya padecido la enfermedad recientemente.

“Se van a incrementar casos. Se van a incrementar muertes, pero no en la misma proporción de los picos anteriores”, aseguró el infectólogo Alejandro Macías.

“Hay que verlo con optimismo, pero con mucha precaución, porque no se ha terminado la pandemia y el virus no se va a acabar, tendremos que aprender

VIRUS BA.4, BA.5 Y BA.12 CUENTAN CON ESCAPE DE INMUNIDAD

La reinfección de coronavirus puede ocurrir en un menor lapso de tiempo, a pesar de tener esquema de vacunación completo o haber padecido la enfermedad, advierten.



En los últimos días se han incrementado los casos y según el doctor Alejandro Macías, también ocurrirá con las muertes, pero no en la misma proporción que los picos anteriores.

ARCHIVO EL UNIVERSAL



a coexistir con él”, sostuvo el zar de la epidemia de influenza en el año 2009.

Alejandro Macías explicó que si la autoridad registra 20 mil casos, habría que multiplicarlos por el doble o el triple para entender la dimensión de esta ola, pues muchos portadores de Covid continúan sin diagnosticarse, dado que confunden los síntomas con catarro.

Pese al aumento y la rapidez de las reinfecciones, llamó a la población a no entrar en pánico y recordó que “una persona que ya sobrevivió o que se vacunó está bien protegida contra la muerte o un cuadro grave”.

El doctor Héctor Rossete afirmó que “la peor variante que nos domina es la irresponsabilidad”, pues el reconocimiento tardío de esta quinta ola por parte de las autoridades de salud fue un factor importante para detonar el incremento de casos.

Detalló que las nuevas variantes cuentan con una velocidad de contagio 30% mayor que la subvariante ómicron BA.1, que predominó en los dos primeros meses de este año.

Hasta el día 9 de junio, la subvariante BA.2 fue la responsable de 57% de los casos en México, puntualizó Rossete.

Una persona con esta variante puede contagiar hasta 13.3 personas, comparado con el número de reproducción 3.3 de la cepa original proveniente de Wuhan.

Eventualmente, las variantes BA.4 y BA.5 tomarán el lugar del

ALEJANDRO MACÍAS
Infectólogo

“Hay que verlo con optimismo, pero con mucha precaución, porque no se ha terminado la pandemia, el virus no se va a acabar, tendremos que coexistir con él”

HÉCTOR ROSSETE
Médico

“La gran pregunta es: ¿Estamos siendo verdaderamente responsables? La invitación es la misma, educación e implementación de acciones para minimizar riesgos”

FRANCISCO MORENO
Premio Nacional de Salud 2020

“Aunque la mayor parte de los casos sólo tienen dos o tres días de muchos síntomas, tenemos muchas hospitalizaciones de pacientes inmunosuprimidos”

resto y predominarán, como ha ocurrido en otros países, pero en la actualidad representan apenas 12% y 16% del virus circulante.

“Un punto a nuestro favor con respecto a estas variantes es que los anticuerpos creados por la infección previa con ómicron BA.1 tienen cierta protección contra ellas, sobre todo si se cuenta con las vacunas”, indicó.

El Premio Nacional de Salud 2020, Francisco Moreno, llamó a continuar con las medidas de prevención, aunque los casos recientes sean menos graves.

“No hay que descartar que personas no vacunadas o inmunocomprometidas puedan desarrollar cuadros graves”, subrayó.

“Aunque la mayor parte de los casos sólo tienen dos o tres días

de muchos síntomas, tenemos muchas hospitalizaciones de pacientes inmunosuprimidos que no tuvieron buena respuesta a las vacunas o los no vacunados”, informó Moreno.

Los expertos en salud consideraron que en México no se ha dado la responsabilidad necesaria para enfrentar la enfermedad, así que la gente continúa muriendo innecesariamente.

Los especialistas pidieron a la población poner en práctica todos los días las medidas de sanidad, como vacunación, sana distancia, uso de cubrebocas, ventilación de espacios cerrados y lavado de manos constante.

“En la última semana se superaron los más de 30 mil contagios y 60 fallecidos por Covid-19 en

tan sólo 24 horas, la moraleja es que muchas personas siguen sin entender la situación y hay prácticas que provocan el descontrol”, declaró Héctor Rossete.

Puso como ejemplo la realización de eventos masivos y reuniones sin que la gente tome las mínimas precauciones.

“La gran pregunta es: ¿Estamos siendo verdaderamente responsables? La invitación sigue siendo la misma, educación e implementación de acciones para minimizar los riesgos”, concluyó el doctor Rossete. ●